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В прошлый четверг, 4 декабря, 
глава государства Владимир 
Путин выступил с традиционным 
посланием к Федеральному 
Собранию Российской Федерации. 
Как и прежде, выступление 
российского президента 
состоялось в Георгиевском зале 
Кремля. На оглашение послания 
главы государства было 
приглашено более тысячи гостей, 
среди которых члены Совета 
Федерации и правительства, 
депутаты Государственной Думы 
и парламентарии из регионов, 
губернаторы и руководители 
Конституционного и Верховного 
судов. Также в Георгиевском зале 
присутствовали главы 
традиционных конфессий, 
общественные деятели. На 
оглашении послания президента 
присутствовали губернатор 
Челябинской области Борис 
Дубровский, спикер 
южноуральского парламента 
Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), а также члены 
регионального правительства.

П
ослание главы государства 
Федеральному Собранию 
Российской Федерации – по-

настоящему знаковое событие для 
страны, ведь оно по большому сче-
ту задает вектор развития страны на 
ближайший год, определяет приори-
тетные задачи и основные цели, ди-
намику развития государства.

В своем выступлении Владимир Пу-
тин затронул целый ряд насущных для 
страны вопросов. В послании главы 
государства намечен основной путь 
развития внутренней и внешней по-
литики, много внимания президент 
уделил вопросам безопасности нашего 
государства, как и прежде, на особом 
контроле социальная политика. Но, 
безусловно, наиболее значимый блок 
выступления Владимира Путина каса-
ется экономических аспектов развития 
России в ближайшие годы, особенно 
символично многие предложения гла-

вы государства прозвучали на фоне 
созданной европейскими странами и 
Соединенными Штатами Америки эко-
номической блокады для нашей стра-
ны, огромным количеством санкций, 
которые в разной степени отразились 
на развитии ряда отраслей.

В первую очередь Владимир Путин 
считает необходимым предоставить 
все возможности для развития мало-
го и среднего бизнеса в российских 
регионах.

– Добросовестный труд, частная 
собственность, свобода предприни-
мательства – это такие же базовые 
консервативные ценности, как па-
триотизм, уважение к истории, тради-
циям, культуре своей страны, – под-
черкнул Владимир Путин. – Все мы 
хотим одного – блага России. И отно-
шения бизнеса и государства должны 
строиться на философии общего дела, 
на партнерстве и равноправном диа-
логе. Конечно, в деловой среде, как 

и в других сферах жизни, необходима 
ответственность, соблюдение закона 
и обязательств. И подавляющее, аб-
солютное большинство наших пред-
принимателей работают именно так, 
дорожат своей деловой и социальной 
репутацией, как настоящие патриоты 
хотят приносить пользу России. На та-
ких людей и нужно ориентироваться, 
создавать им условия для результа-
тивного труда. Мы не в первый раз 
говорим о необходимости новых под-

ходов в работе надзорных, контроль-
ных, правоохранительных органов. Но 
изменения происходят очень медлен-
но. По-прежнему доминирует обви-
нительный уклон. Вместо того чтобы 
пресекать отдельные нарушения, за-
крывают дорогу, создают проблемы 
тысячам законопослушных, инициа-
тивных граждан.

По мнению президента, очень 
важно максимально снять ограниче-
ния с бизнеса, избавить его от навяз-
чивого надзора и контроля. Каждая 
проверка должна стать публичной. В 
следующем году для этого запускает-
ся специальный реестр с информаци-
ей о том, какой орган и с какой целью 
инициировал проверку, какие резуль-
таты получены. Кроме того, по словам 
главы государства, следует отказаться 
от самого принципа тотального, бес-
конечного контроля. Отслеживать си-
туацию нужно там, где действительно 
есть риски или признаки нарушений.

– Предприниматели справедливо 
говорят о необходимости стабильного 
законодательства и предсказуемых 
правил, включая налоги. Полностью с 
этим согласен. Предлагаю на ближай-
шие четыре года зафиксировать дей-
ствующие налоговые условия и к это-
му вопросу больше не возвращаться, 
не менять их. Россия уже значительно 
продвинулась в улучшении делового 
климата. На федеральном уровне в 
основном сформирована новая за-
конодательная база. Сейчас важно 
перенести акцент на качество право-
применения, в партнерстве с бизне-
сом содействовать распространению 
так называемых лучших практик в 
регионах, использовать для этого 
национальный рейтинг инвестици-
онного климата. Со следующего года 
он будет внедрен во всех субъектах 
Федерации. Обязательно рассмотрим 
полученные результаты на одном из 
заседаний Государственного совета. 
Для развития бизнеса, для размеще-
ния новых производств нужны подго-
товленные площадки и транспортная 
инфраструктура, – заметил Владимир 
Путин.

Владимир Путин ВыстуПил 
с ежеГодным Посланием 
Федеральному собранию 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Забегая вперед, скажу, что по итогам своего послания президент 
России Владимир Путин дал поручения органам государственной власти. К 
этой пятнице все предложения по их реализации будут подготовлены депу-
татами и затем включены в план деятельности Законодательного Собрания 
на будущий год. Наша работа по их исполнению направлена на достижение 
максимального экономического и социального эффекта. 

Говоря о послании главы государства, отмечу, что в нем дан довольно 
трезвый и подробный анализ международной ситуации и внешнеполи-
тического положения России. Несмотря на санкции и возрастающую изо-
ляцию страны, Россия по-прежнему открыта для диалога и партнерства с 
западными странами, но только на условиях сохранения государствен-
ного суверенитета. В этих непростых условиях опорой и базой развития 
экономики страны должен стать малый и средний бизнес. Я особо об-
ратил внимание на то, сколько внимания президент уделил этой теме. 
Значительную часть послания! Это убедило меня в правильности наших 

решений. Мы давно и последовательно на региональном уровне выстраиваем взаимоотношения с бизнесом в 
режиме диалога. Многие темы, которые озвучил президент, мы обсуждали на форуме малого и среднего бизне-
са: и налоговые каникулы для впервые зарегистрированных предприятий, и налоговые льготы для инвесторов. 
В послании четко определено поле деятельности для депутатского корпуса: мы должны выработать понятные 
для бизнеса правила игры на законодательном уровне. Воспринимаю это как поручение президента. Конкрет-
ные поручения озвучены Владимиром Путиным и по развитию здравоохранения, и сферы социальных услуг, по 
улучшению качества образования.

Особо мне импонирует посыл главы государства о том, что многое зависит от каждого из нас, от вклада каждого 
гражданина на своем рабочем месте!

Борис Дубровский, губернатор 
Челябинской области:

– Глава государства предложил 
целый пакет мер, стимулирующих 
бизнес на развитие, чтобы бизнес, 
что называется, вдохнул полной 
грудью. Это и уменьшение количе-
ства проверок надзорных органов, 
и фиксирование налоговых условий 
на ближайшие четыре года, а также 
(я назвал бы ее системой «три на 
три») когда предприниматель с на-
дежной репутацией, заработанной за 
три года, не проверятся три следую-
щих. В этом году малые и средние 
предприятия в Челябинской обла-
сти составили более 24 процентов от 
общесписочного числа предприятий. В зарубежных странах этот показатель 
варьируется от 40 процентов в Германии и до 60 процентов в Нидерландах. 
Наш показатель практически соответствует аналогичному соотношению 
Республики Казахстан – 28 процентов. Эксперты считают, что это обеспечи-
вает устойчивую структуру экономики. Но в Стратегии развития Челябинской 
области до 2020 года мы ставим целью довести этот показатель до 30 – 33 
процентов, то есть треть от всех предприятий региона. Уверен, что совместно 
реализованные инициативы президента помогут нам этот показатель даже 
превысить.
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Подготовила Ирина ЯББАРОВА

ПРяМая РЕЧь

Семен Мительман, 
заместитель пред-
седателя Законода-
тельного Собрания 
Челябинской обла-
сти, председатель 
комитета по законо-
дательству, государ-
ственному строи-
тельству и местному 
с а м о у п р а в л е н и ю 
(фракция «Единая 
Россия»):

– Послание прези-
дента Федеральному Собранию можно условно 
разделить на три блока: идеологический, эко-
номический и социальный.

Если говорить об идеологическом блоке, то 
Владимир Путин дал понять, что Россия оста-
нется самой сильной державой, суверенной. 
Наша страна не пустится в гонку вооружений, 
но обороноспособность будет достаточной, что-
бы отразить натиск любого агрессора. 

В социальном блоке президент обратил 
внимание на необходимость повышения ка-
чества профессионального образования, при 
этом должна возрасти роль сертификации спе-
циалистов. Челябинская область – одна из не-
многих, где по инициативе предпринимателей, 
Южно-Уральской торгово-промышленной па-
латы создан центр сертификации и аттестации 
специалистов.

Но, безусловно, наиболее важным 
блоком выступления Владимира Пути-
на стал экономический. В сложившихся 
условиях это наиболее значимая со-
ставляющая для дальнейшего развития 
нашего государства. В первую очередь 
я обратил внимание на предложение 
Владимира Путина о необходимости 
введения четырехлетнего моратория 
на повышение налоговой нагрузки для 
всех предприятий. Уверен, что пред-
принимательское сообщество оценит 
такое предложение, поскольку в по-
следнее время по этому поводу было 

очень много споров. Кроме того, шла речь о 
введении запрета на проверки предприятий 
сроком на три года, если они вполне успешно 
работают. Еще одна инициатива касается введе-
ния налоговых «каникул» для малого бизнеса. 
По моему мнению, все это должно в положи-
тельном плане повлиять на развитие предпри-
нимательства в России.

А предложение президента по поводу пол-
ной амнистии капитала создаст возможность 
притока в страну денег, технологий, имущества. 
Это курс на свободу предпринимательства.

Ну и в целом в послании красной линией 
проходило, что Россия остается сильной держа-
вой, но чтобы страна развивалась, необходимо 
помогать тем, кто хочет сделать страну лучше, 
а не «зарывать», как заметил Владимир Путин, 
любую инициативу в бумагах.

александр Журавлев, 
заместитель пред-
седателя Законода-
тельного Собрания 
Челябинской области, 
председатель коми-
тета по социальной и 
молодежной полити-
ке, культуре и спорту 
(фракция «Единая 
Россия»): 

– Владимир Путин 
в своем послании кос-
нулся многих тем, дал 
ответы практически на все вопросы, которые 
ранее озвучивались. Зацепило в первую оче-
редь то, что в своем выступлении президент 
поблагодарил российский народ за поддержку 
относительно внешней и внутренней полити-
ки страны. Президент четко дал понять, что 
Россия была, есть и останется суверенным 
государством. 

Конечно, меня, как председателя коми-
тета по социальной и молодежной полити-
ке, в первую очередь интересовала именно 
социальная составляющая. Владимир Путин 
обратил внимание, что ООН, предрекавшая 
снижение численности населения на восемь 
миллионов человек, глубоко ошиблась и в 

ближайшее время рост населения 
будет продолжаться. А значит, нам 
необходимо развивать инвестиции в 
человеческий капитал. Это касается 
вопросов здравоохранения, образо-
вания, социальной защиты. 

Очень важный момент в том, 
что 2015 год будет объявлен Годом 
борьбы с сердечно-сосудистыми за-
болеваниями. Это, на мой взгляд, 
правильная позиция, поскольку 
половина смертей в нашей стране 
именно от сердечно-сосудистых за-
болеваний. 

Кроме того, будет решаться вопрос с пере-
полненностью школ. Возможно, будет раз-
работана какая-то государственная целевая 
программа, которая позволит создать в рос-
сийских школах дополнительно четыре с по-
ловиной миллиона новых мест. Кроме того, 
я обратил внимание на слова президента о 
кадровом дефиците и качестве обучения спе-
циалистов любого уровня.

Что касается развития здравоохранения, 
то Владимир Путин обратил внимание, что в 
России, к сожалению, не работает страховой 
принцип, тем не менее отказываться от него 
никто не намерен. Это в первую очередь по-
сыл на совершенствование этого инструмента.

Константин Захаров, 
депутат Законода-
тельного Собрания 
Челябинской об-
ласти, заместитель 
председателя ко-
митета по экономи-
ческой политике и 
предприниматель-
ству (фракция «Еди-
ная Россия»): 

– Как заместитель 
председателя комитета 
по экономической по-
литике, отмечу, что, безусловно, в первую оче-
редь мы должны будем отработать те посылы, 
которые касаются экономической политики и 
предпринимательства Челябинской области. В 
послании президента очень четко прозвучала 
идея о том, что бизнес – это основа развития 
экономики страны, основа выплаты заработной 
платы, налогов, а значит, бизнес необходимо 
поддерживать и защищать. Откровенно гово-
ря, за последние месяцы в информационное 
пространство было вброшено много негатива 
для бизнеса. Прежде всего это касается измене-
ний налогового законодательства, увеличения 
налогового бремени, введения новых форм 
налоговых сборов. А ведь бизнес, вкладывая 

свои деньги в те или иные проекты, 
рассчитывает на возврат инвестиций 
в течение трех – пяти лет. Но для это-
го необходимо стабильное налоговое 
законодательство, которое не меняет 
правила игры на налоговом рынке. 
И в своем послании президент четко 
сказал о необходимости зафиксиро-
вать и не менять налоговые правила 
несколько лет. 

Также было отмечено, что для лю-
бого вновь созданного предприятия в 
течение трех лет должна быть введена 
процедура налоговых «каникул», когда 

предприятия, становясь на ноги, не выплачива-
ют налоги. И лишь после того, как они окрепли 
и начали полноценно функционировать, долж-
ны платить налоги. Это увеличит выживаемость 
бизнеса, позволит ему развиваться.

Кроме того, президент озвучил предложение 
о введении понятия производительности труда. 
Речь об этом идет уже давно, но нигде в законо-
дательных актах это понятие не отражено, и мы 
не можем его привязать к региональным зако-
нам. Теперь это будет сделано. Мы обязательно 
внесем понятие производительности труда и бу-
дем помогать в развитии прежде всего тем пред-
приятиям, у которых производительность труда 
более высокая в своих отраслевых сегментах.

александр Мотовилов, 
депутат Законодатель-
ного Собрания Челя-
бинской области (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Послание президен-
та Федеральному Собра-
нию было мощным как по 
энергетике, так и в плане 
содержания. Владимир 
Путин четко ответил на 
все те основные вопросы, 
которые сегодня задает 
российское общество 
власти.

Прежде всего, речь идет о защите наших 
национальных интересов и суверенитета. При 
этом президент особо подчеркнул, что Рос-
сия открыта для диалога и сотрудничества со 
всеми государствами. Но на равных для всех 
условиях.

Также президент коснулся важнейшего по-
литического события этого года – присоеди-
нения к России Крыма и Севастополя. Это 
событие должно напомнить нам о том, что 
мы – единый народ, который не бросает своих 

в беде, а с честью отстаивает 
право на идентичность.

Важное значение имеет по-
сыл президента в экономической 
части. Есть четкое понимание, 
что отечественная экономика 
и дальше будет развиваться, и 
хотя сегодня условия для ее раз-
вития не самые простые, тем не 
менее все зависит от нас. Нужно 
продолжать работать, и работать 
эффективно.

Хочу особо отметить, что в 
ближайшее время будет уде-

ляться особое внимание укреплению и разви-
тию отечественной системы профессиональ-
ного образования, наукоемких технологий. 
Важно вернуть престиж рабочих специаль-
ностей, которые служат опорой для нашей 
промышленности и производства.

В целом послание президента внушает 
оптимизм и вдохновляет на новую работу. А 
задача общества – сплотиться вокруг прези-
дента и помнить, что мы – единый и сильный 
народ, который способен справиться с любы-
ми трудностями!

депутаты о послании президента

александр Мельников: 
Что, на мой взгляд, главное в послании пре-

зидента РФ?
Во-первых, Владимир Путин безоговороч-

но подтвердил дальнейшее проведение прин-
ципиального жесткого внешнеполитического 
курса. За нами «правда и справедливость», 
«наша армия современная и боеспособная».

Во-вторых, если политический курс – по 
«суверенным» лекалам, то экономический – 
по западным. Задан ориентир на существен-
ную либерализацию в сфере экономики: «над-
зорные каникулы», фиксация на ближайшие 
четыре года налоговых условий и т.д.

И третье. Многие путинские акценты со-
звучны тому, что приоритетно делалось и 
делается в Челябинской области: дорожное 
строительство, импортозамещение, прежде 
всего с прицелом на обеспечение продуктами 
питания собственного производства; бюджет-
ная экономия.

Мнение политолога
Вера Родионова, медсестра областной 

клинической психоневрологической боль-
ницы № 1:

– Я всегда смотрю выступления нашего пре-
зидента Владимира Путина, особенно когда он 
участвует в прямой телефонной линии с жите-
лями страны, потому что, как мне кажется, это 
дает возможность руководителю такого уровня 
понять, чем живут люди в глубинке. Что каса-
ется его послания Федеральному Собранию, то, 
оно больше адресовано руководителям, орга-
нам государственной власти. Но все равно это 
послание я слушала с интересом. Со многим 
согласна и позицию президента разделяю даже 
в отношении внешней политики. Хотя, конечно, 
как и многие жители страны, понимаю, что нам 
будет нелегко.

Меня, как представителя здравоохранения, 
очень интересовало, что же будет дальше в 
нашей отрасли, будет ли повышение зара-
ботной платы, развитие в целом. Правильно, 
что принято решение, объявить следующий 

год национальным Годом борьбы с сердечно-
сосудистыми заболеваниями, давно пора этой 
проблеме уделять большее внимание. Обрати-
ла также внимание на предложение внедрить 
специальный образовательный сертификат для 
врачей. Конечно, пока механизм не заработает, 
о его эффективности говорить рано, но очень 
надеюсь, что он действительно поможет меди-
кам повышать свою квалификацию, а значит, 
и на пациентах это тоже отразится положи-
тельно.

Елена Залеская, учитель начальных 
классов:

– Вечером после уроков я ознакомилась с 
посланием президента. Первое, на что обра-
тила внимание, – президент Владимир Путин 
понимает, что количество полученных знаний 
должно быть основой, фундаментом для фор-
мирования личности – человека с широким 
кругозором, независимым мышлением и вы-
сокой культурой на основе наших ценностей и 

традиций. Также радует, что президент смотрит 
вперед и отмечает, что школы скоро столкнутся 
с ростом числа первоклашек ввиду позитивных 
изменений в демографии страны. И предлага-
ет варианты решения проблемы: уменьшить 
число «многосменки» в школах, строительство 
детских садов и школ в одном комплексе и дру-
гие. На котором варианте остановятся, я гадать 
не буду, но, думаю, будет разумно подключить 
учительское сообщество к обсуждению этих 
вариантов.

Сергей Кузнецов, индивидуальный 
предприниматель (столярное дело):

– Я, конечно, слушал послание президента и 
считаю, что Владимир Путин, как всегда, был на 
высоте. В последнее время и так стало жить и 
работать гораздо спокойнее: чиновники и про-
веряющие, можно сказать, не досаждают. Но 
закрепить это не мешает. Но главное, что я уви-
дел, – работа по повышению благосостояния 
россиян и улучшения экономической ситуации. 
Оно и понятно: чем лучше люди живут, тем 
больше покупают и тем больше у нас работы.

говорят жители области
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Фото Наиля ФАТТАХОВА

аКТуальНая ТЕМа

На Южном урале будут строить 
арендные дома социального ис-
пользования. В настоящее время 
региональные парламентарии раз-
рабатывают необходимую для это-
го законодательную базу.

Н
а ноябрьском заседании За-
конодательного Собрания Че-
лябинской области депутаты в 

первом чтении приняли один из проек-
тов закона, который будет способство-
вать развитию рынка арендного жи-
лья социального использования. Речь 
идет о законопроекте «О порядке учета 
граждан, нуждающихся в предоставле-
нии жилых помещений по договорам 
найма жилых помещений жилищного 
фонда социального использования». 
Проект закона устанавливает поря-
док определения дохода граждан для 
признания их нуждающимися в соци-
альном жилье, а также порядок учета 
таких граждан. Первый вице-спикер 
областного парламента, председатель 
комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия») заметил, что законопроект 
подробно рассматривался на рабочей 
группе, которая была создана по ини-
циативе председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Владимира Мякуша (фракция «Единая 
Россия»). Тем не менее есть еще целый 
ряд моментов, требующий уточнения 
и доработки, именно поэтому проект 
закона был вынесен на рассмотрение 
депутатского корпуса пока только в 
первом чтении. При этом Юрий Кар-
ликанов заметил, что законопроект 
крайне важен для региона, а потому 
обратился с просьбой к депутатам 
внимательно ознакомиться с его по-
ложениями и до 30 декабря внести 

на рассмотрение рабочей группы свои 
замечания с обоснованиями.

Добавим, что региональная зако-
нодательная база разрабатывается в 
рамках внесенных в этом году измене-
ний в Жилищный, Градостроительный 
и Земельный кодексы Российской Фе-
дерации, которые закрепили положе-
ние о формировании рынка доступного 
жилья для граждан, имеющих невысо-
кий уровень дохода.

– Такое жилье будет предостав-
ляться гражданам по договору най-
ма жилых помещений социального 
использования, срок предоставления 
жилья – от одного года до десяти лет, – 
рассказал первый вице-спикер област-
ного парламента. – Жилье социального 
использования будет предоставляться 
гражданам, которые не могут быть 
признаны малоимущими, но и не мо-
гут приобрести жилье в собственность. 
Предоставлять такое жилье смогут не 
только государственные органы власти 
и муниципалитеты, но и юридические 
лица. При этом федеральным прави-
тельством для них будут разработаны 
специальные требования.

Предполагается, что плата за наем 
подобного жилья будет устанавли-
ваться наймодателем, при этом она 
не должна будет превышать размера, 
утвержденного в регионе. А вести учет 
граждан и определять их уровень дохо-
да с целью установления нуждаемости 
в жилье социального использования бу-
дут органы местного самоуправления.

Председатель областного парла-
мента Владимир Мякуш заметил, что 
еще три года назад депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти выходили с инициативой в адрес 
федерального правительства принять 
необходимую законодательную базу, 

чтобы российские регионы имели воз-
можность развивать подобный рынок 
жилья. И лишь в этом году на феде-
ральном уровне было принято соот-
ветствующее решение.

Стоит отметить, что для Южного 
Урала доходные дома не новатор-

ская идея. Еще сто лет назад в Челя-
бинске доходные дома были вполне 
привычны. Горожане охотно снима-
ли подобное жилье, поскольку это 
было зачастую единственной воз-
можностью приобрести крышу над 
головой.

Особенно много таких доходных 
домов было в центре города, кстати, 
на Кировке до сих пор сохранились 
строения, которые когда-то служили 
доходными домами. Один из таких до-
мов находится на пешеходной улице 
Челябинска рядом с рестораном «Цы-
плята табака». Дом этот был построен 
хлеботорговцем Холодовым.

Как рассказал преподаватель ЮУрГУ, 
известный челябинский историк-
краевед Гаяз Самигулов, владели та-
кими домами в основном чиновники и 
интеллигенция. Как правило, это двух-
этажные дома, первые этажи которых 
использовались как торговые помеще-
ния, а вторые сдавались внаем. 

Чуть позже доходные дома стали 
появляться и на окраинах города. Но, 
несмотря на активное развитие рынка 
доходных домов в былые времена, на 
сегодняшний день статистики, сколько 
именно таких жилых помещений было 
в Челябинске, у историков нет. 

Ирина ЯББАРОВА

-Н
а мой взгляд, причин, по 
которым в Челябинске раз-
вивается строительство 

арендного жилья, несколько, – говорит 
депутат Законодательного Собрания Ни-
колай Янов (на снимке). – Во-первых, 
высокая себестоимость строительства. 
Сегодня цена строительства давно пере-
шла за отметку тридцать тысяч рублей 
за один квадратный метр. Кроме того, 
сюда необходимо прибавить затраты 
на управление и обслуживание дома, 
отчисления на капитальный ремонт, 
налоговые выплаты, поскольку сдача 
арендного жилья – это коммерческая 
деятельность, предполагающая доходы. 
Во-вторых, продолжительный срок оку-
паемости. Однако строительство жилья 

социального использования должно 
начать развиваться. Без него мы не 
сможем обеспечить каждую семью от-
дельной квартирой.

– Вместе с тем сегодня существует 
большой рынок аренды жилья. Какое пре-
имущество будет для квартиросъем-
щиков при аренде такого класса жилья 
в сравнении с арендой у собственников 
квартир, как это происходит сейчас?

– Чем больше на рынке предложе-
ний в данном случае арендного жи-
лья, тем более он стабилен. При увели-
чении предложения снижается цена. 
На мой взгляд, сегодняшние цены за 
аренду жилья завышены. Неправиль-
но забирать у человека половину его 
зарплаты за аренду квартиры. Эта сум-

ма должна составлять определенный 
процент от его доходов. Ведь помимо 
арендной платы он должен заплатить 
за коммунальные услуги, образование 
ребенка, иметь возможность получить 
медицинские услуги, купить одежду и 
продукты.

– Если выгода для граждан очевид-
на, то какая выгода для государства 
и частных инвесторов от строитель-
ства арендных домов социального ис-
пользования?

– В первую очередь в строитель-
стве такого жилья должно быть за-
интересовано государство, особенно в 
регионах. Такие квартиры могут стать 
хорошим дополнением к социальному 
пакету и гарантией для бюджетников 
при трудоустройстве. Таким образом, 
возрастут возможности привлечения 
хороших специалистов в государ-
ственные и муниципальные учреж-
дения. Также в строительстве жилья 
социального использования должны 
быть заинтересованы крупные пред-
приятия, чтобы опять же привлекать 
и закреплять квалифицированные 
кадры на своем производстве. И ко-
нечно, инвесторы. Но для них важно 
четкое понимание, когда они получат 
дивиденды от вложенных денег. Если 
будут четкие правила игры, то, думаю, 
инвесторы придут. Необязательно 
строить 100 – 300 квартир. Пусть на 
начальном этапе их будет всего трид-
цать или шестьдесят, главное – поло-
жить начало. Без этой программы мы 
не сможем обеспечить всех жильем. 

Инвесторам необходимо понять, что 
строительство жилья социального ис-
пользования – это инвестиции в бу-
дущие поколения. У нас у всех есть 
дети, которые вырастут, создадут свои 
семьи и им нужно будет где-то жить. 
Хорошо построенный дом будет стоять 
50 – 60 лет, а то и больше, и все равно 
окупит затраченные средства.

– Какие меры, на Ваш взгляд, будут 
способствовать развитию такого 
строительства?

– Нам не хватает нормативно-
правовой базы. Также нет участков 
земли с хорошим расположением и 
инфраструктурой для такого строи-
тельства. Сейчас Законодательное Со-
брание ведет работу по разработке 
необходимых законопроектов, норм 
и правил для того, чтобы активизиро-
вать работу в данном направлении. На 
ноябрьском заседании мы в первом 
чтении приняли закон, в соответствии с 
которым муниципальные власти будут 
определять категории граждан, нуж-

дающихся в арендном жилье социаль-
ного использования. Далее, полагаю, 
органы региональной власти начнут 
работу по определению земельных 
участков для строительства, по соз-
данию необходимой инфраструктуры, 
подключению домов к коммунальным 
сетям, строительству детских садов и 
школ.

– Возможно, необходимо предусмо-
треть налоговые льготы для инвесто-
ров и застройщиков?

– Да, но это уже относится к ком-
петенции федеральных органов власти. 
Конечно, при переходе на новую систему 
расчета налога на имущество по када-
стровой стоимости необходимо будет 
предусмотреть регулирующие механиз-
мы.

Депутат Николай Янов считает, что 
проблема строительства арендных до-
мов социального использования акту-
альна не только для Южного Урала, но и 
для всей России. 

Оксана ВЕЛИКАЯ

опираясь на опыт прошлого 

Одна из возможных мер социальной поддержки населения – строи-
тельство жилья социального использования, проще говоря – доходных 
домов. Этим проектом заинтересовались руководители строительных 
компаний, в числе которых и депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Николай янов (фракция «Единая Россия»).

инвестиции в будущие поколения

Гаяз Самигулов, кандидат историче-
ских наук:

– Нередко хозяева доходных домов вла-
дели двумя, а то и тремя такими зданиями, 
при этом сами владельцы проживали в не-
больших особнячках в четыре-пять комнат, 
а свои двухэтажные дома сдавали внаем. 
Многие из тех, кто сдавал такое жилье внаем, 
иногда брали на себя хлопоты по обеспече-
нию жильцов всем необходимым, например 
постельным бельем, а порой даже завтра-
ками. Кто-то просто делал из своих домов 
гостиницы. Что касается тех, кто жил в таких домах, то это, как правило, 
были люди, не имеющие возможности купить собственное жилье либо арен-
дующие на время, пока не нашли подходящее по своим требованиям жилые 
помещения. А также и те, кто приезжал в Челябинск по службе на какое-то 
время, к примеру на год-два, а затем уезжали на другое место службы. 

Доходный дом А.П. Холодова, построенный на рубеже XIX – XX веков. Ныне – объект культурного наследия.
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П
оддержать финали-
стов пришли пред-
седатель Законода-

тельного Собрания Челябин-
ской области Владимир Мякуш, 
вице-спикер областного парламента 
Александр Журавлев, а также де-
путаты ЗСО Петр Дементьев и Ма-
рина Шеметова (фракция «Единая 
Россия»).

Напомним, в первой половине 
этого года на Южном Урале по ини-
циативе спикера южноуральского 
парламента был объявлен старт «Ма-
рафона талантов». Идея проведения 
смотра-конкурса родилась весной 
этого года во время праздничного 
концерта в честь открытия обновлен-
ного Дома культуры в селе Хомутини-
но. Вторая жизнь местного ДК стала 
отправной точкой для организации 
и проведения уникального проекта, 
которому нет аналогов в Российской 
Федерации.

Идею поддержал министр культу-
ры региона Алексей Бетехтин, глав-
ным информационным спонсором 
стал Первый областной телеканал.

На протяжении нескольких меся-
цев во всех уголках Челябинской об-
ласти проходил отбор самодеятель-
ных коллективов. Причем жанры, в 
которых южноуральцы демонстриро-
вали свои таланты, были самыми раз-
ными: от вокального до циркового. К 
слову, организаторы решили не уста-
навливать жесткий возрастной ценз 
для участников, а потому среди них 
были даже малыши. В общей слож-
ности испытать судьбу решили более 
20 тысяч человек – именно столько 
приняло участие в отборочном туре. 
На полуфинал было отобрано 215 кол-
лективов. Он, кстати, начался пятого 
октября. В пяти территориях Челя-
бинской области – Копейске, Магни-
тогорске, Пласте, Златоусте и в по-
селке Долгодеревенское – выступали 
отобранные ранее счастливчики.

Надо отметить, что членам жюри, 
которые оценивали коллективы на по-
луфинальном этапе, пришлось нелег-

ко, поскольку все выступления были 
яркими, интересными, запоминающи-
мися. Тем не менее по условиям кон-
курса судейской коллегии пришлось 
выбрать 25 лучших из лучших. К сло-
ву, в состав жюри входили руково-
дитель областного центра народного 
творчества Андрей Суслов, директор 
Молодежного театра Алла Точилкина, 
известный всем южноуральцам ис-
полнитель Виталий Вольвофич, а так-
же депутат областного парламента 
Петр Дементьев. За выступлениями 
всех коллективов следили съемочные 
группы «Первого областного».

И вот он, финал. 25 счастливчиков 
получили приглашение в Челябинск. 
Все они – участники большого телеви-
зионного предновогоднего концерта, 
который обязательно покажет Первый 
областной телеканал. На съемочной 
площадке в этот день царила празд-
ничная атмосфера, несмотря на легкое 
волнение коллективов, организаторов, 
членов жюри и съемочной группы, все 
со своей задачей справились на от-
лично.

Своим творческим настроением 
финалисты заразили и региональных 
парламентариев. Спикер Законода-

тельного Собрания не остался в сторо-
не и тоже выступил перед участника-
ми и гостями «Марафона талантов»: 

спел дуэтом с Виталием Вольфовичем 
одну из своих любимых песен.

Комментируя финал смотра-
конкурса, Владимир Мякуш заметил, 
что даже предположить не мог, на-
сколько масштабным и необычным 
станет «Марафон талантов».

– Еще раз убедился, что Россия, 
Южный Урал действительно сильны 
своими талантами, – заметил спикер 
регионального парламента. – Прак-
тически для всех коллективов это 
стало возможностью заявить о себе, 
показать себя, многие из них раньше 
такого шанса не имели. Уверен, что 
«Марафон талантов» достоин про-
должать свое существование, ведь у 
нас много талантливых людей, кото-
рые заслуживают, чтобы о них знали, 
ими гордились. И задача органов 
власти такую возможность нашим 
одаренным жителям предоставить. 
Поэтому я обратился к депутатам За-
конодательного Собрания с просьбой 
поддержать мое предложение и сде-
лать «Марафон талантов» Челябин-
ской области ежегодным. Коллеги 
откликнулись. И уже принято реше-
ние, что смотр-конкурс состоится и в 
2015 году, необходимые средства на 
эти цели уже предусмотрены.

С необходимостью сделать «Ма-
рафон талантов» традиционным для 
Челябинской области согласился и 
вице-спикер Законодательного Со-
брания Александр Журавлев, кото-
рый признался, что от выступления 
одаренных коллективов испытал 
бурю положительных эмоций. А в 
ходе отбора коллективов время лете-
ло незаметно: несмотря на огромное 
количество выступающих, усталости 
не почувствовал ни один зритель.

– Сколько, оказывается, в Челя-
бинской области проживает удиви-
тельно талантливых людей, – вы-
разил восхищение Александр Жу-
равлев. – Зачем нам приглашать 

«Марафон талантов» вышел 
на финишную прямую. Шестого 
декабря в РК «Малахит» состоял-
ся финал настоящего фестиваля 
самых одаренных южноураль-
цев. В гала-концерте принимали 
участие 25 лучших коллективов 
нашего региона. Кстати, в скором 
будущем таланты отправят-
ся в гастрольный тур по 
Челябинской области.

МаРаФОН ТалаНТОВ

«Марафон талантов» 
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Ирина Яббарова, фото Наиля Фаттахова

каких-то знаменитостей из Москвы 
или зарубежья, когда нам самим 
есть кем гордиться? Мне пришлось 
бывать на концертных площадках и 
на этапе полуфинала, и могу заве-
рить: всякий раз испытывал настоя-
щий восторг. Особенно порадовали 
дети. Они – наше будущее, а значит, 
культура и традиции территорий 
Южного Урала будут сохраняться и 
развиваться. Тем более что все вы-
ступающие – это в основном само-
бытные коллективы, которые чтят 
традиции своего народа, пытаются 
их сохранить. 

Постоянный участник судейской 
коллегии, депутат Заксобрания Петр 
Дементьев уверен: 

– «Марафон талантов» – на-
стоящая сенсация и находка для 
Южного Урала. Я всегда знал, что 
в Челябинской области проживают 
очень талантливые жители, но даже 
предположить не мог, насколько их 
способности уникальны, – поделил-
ся наблюдениями Петр Дементьев. 
– В каждой территории, в которой 
приходилось отбирать лучших, нам 
было непросто, ведь везде был свой 
подход к участию в конкурсе, своя 
изюминка. И сказать, что какой-то 
коллектив был лучше, а какой-то – 
хуже, не могу, мне все понравились. 
Иногда прямо мурашки по коже 
бежали от мастерства, профессио-
нализма, высокого уровня, который 
демонстрировали участники. Каж-
дый из членов жюри не уставал вос-
хищаться красотой выступлений, их 
уникальностью. Благодаря «Марафо-
ну талантов» в Челябинской области 
теперь появились свои суперзвез-
ды. Считаю, что такой конкурс обя-
зательно надо проводить ежегодно, 
ведь даже сами участники в личной 
беседе отмечали, что он позволил 
им заявить о себе, благодаря его 
проведению многие коллективы, ко-
торые ранее по разным причинам не 
имели возможности выйти на сце-
ну, смогли наконец-то это сделать и 
даже, что называется, «засветиться» 
на телевидении. Уверен, что и теле-
зрители в скором будущем сумеют 
по достоинству оценить значимость 
этого проекта.

Что касается самих финалистов, 
то они не только репетировали и от-
тачивали свое мастерство в переры-
вах между съемочным процессом в 
прошедшую субботу, но и с удоволь-

ствием делились секретами своего 
мастерства с журналистами.

Так, акробатический коллектив 
«Феерия» из Южноуральска удивил 
акул пера своими трюками. Каза-

лось, что 11-летняя Лера Титова и 
16-летняя Аня Мамаева выполняют 
сложнейшие акробатические пируэ-
ты с легкостью, почти не прилагая 
никаких усилий. При этом девчонки 

решили не ограничиваться просто 
показом трюков и свой номер испол-
няли в виде театральной постановки 
с известными всем детям и взрос-
лым сказочными героями – котом 

Базилио и лисой Алисой – в главных 
ролях.

– Просто нам захотелось, как в 
детстве, побыть этими интересными 
героями, – рассказали участницы 
«Феерии». – А акробатический номер 
мы репетировали три года, сначала 
было страшно, но потом, когда все 
стало получаться, привыкли и почти 
перестали переживать, что могут слу-
читься какие-то падения. Тем более 
акробатикой мы занимаемся с трех 
лет, уже многое умеем, но все равно 
стараемся развивать свое мастерство. 
А участвовать в конкурсе решили по-
тому, что очень хочется показать, на 
что мы способы. Конечно, надеемся, 
что войдем в число победителей. 

Добавим, из 25 участников лишь 
пятеро станут победителями, при этом 
обязательно будет учитываться мне-
ние жителей Челябинской области. 
Имена самых-самых станут известны 
перед Новым годом. Счастливчиков 
ждет серьезный призовой фонд. Бла-
годаря поддержке областного парла-
мента 20 финалистов «Марафона та-
лантов» получат по 10 тысяч, а пятеро 
победителей – по 30 тысяч рублей.

зажигает звезды

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Одна из задач «Марафона талантов» – объединить и сплотить 
все национальности, которые проживают на Южном Урале, ведь 
все мы – россияне. А значит, имеем равные права и обязанности. 
Надо отметить, что Челябинская область – одна из самых стабиль-
ных в плане сохранения национального мира и спокойствия, не-
смотря на то что на территории нашего региона проживает более 
132 национальностей и народностей. 

Что касается финалистов «Марафона талантов», то для по-
бедителей мы приготовили ценные призы и подарки, кроме того, 
лучшие исполнители будут награждены благодарственными пись-
мами Законодательного Собрания Челябинской области.

александр Журавлев, заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области (фракция «Еди-
ная Россия»):

– Я испытал огромное удовольствие от вы-
ступлений участников «Марафона талантов». 
Это настоящие звездочки, которые способ-
ны прославить Южный Урал. Уверен, что этот 
конкурс должен продолжаться, ведь он за-
интересовал жителей региона, дал определен-
ные возможности проявить себя. Думаю, что 
с каждым годом «Марафон талантов» будет 
интереснее и ярче.
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В
иновницы торжества не просто много-
детные мамы, а женщины, которые 
к тому же занимаются общественной 

работой. 
Для многодетных мамам Курчатовского 

района был организован праздничный кон-
церт с творческими номерами воспитанников 
Центра детского творчества, а также детской 
школы искусств, также в концерте принимали 
участие ансамбли «Неугомонные сударушки» 
и «Семеновна». 

Поздравляя многодетных мам с празд-
ником, Семен Мительман заметил, что быть 
мамой – это большой труд, а зачастую и на-
стоящий подвиг, который требует уважения и 
преклонения.

– Я восхищаюсь женщинами, которые до-
стойно воспитывают своих ребятишек, создают 
домашний уют, успешно работают и к тому же 

успевают заниматься общественной работой, 
– обратился к виновницам торжественного 
мероприятия Семен Мительман. – И очень 
здорово, что у нас есть такой замечательный 
праздник – День матери, когда мы можем еще 
раз поблагодарить женщин за их ценный труд 
в воспитании детей, низко поклониться. От 
всей души поздравляю с праздником, желаю 
здоровья, счастья, долголетия.

Особое внимание во время поздравления 
вице-спикер областного парламента уделил 
поздравлению многодетных мам – ветеранов 
Великой Отечественной войны. На их долю вы-
пала непростая военная судьба, и их мужество 
и героизм в сороковые годы достойны уваже-
ния и почета.

Одна из таких непростых судеб – у мамы 
троих детей, ветерана Великой Отечественной 
войны Галины Александровны Завриной.

Галина Александровна родилась в апреле 1927 
года в Шадринском районе Курганской области. 
Когда началась война, юная Галина училась в 
школе. Очень хорошо помнит, как на первом 
этаже в спортивном зале был организован госпи-
таль. Недолго думая, решила пойти в санитарки: 
помогала ухаживать за ранеными солдатами, 
которых привозили с фронта в город Шадринск 
по железной дороге. Иногда приходилось шить и 
вязать для солдат варежки и носки.

Пережить военные годы помогла песня. 
Галина Александровна с детства любила петь, а 
в годы войны любовь к музыке, к песне только 
укрепилась: помогла не потерять надежду на 
победу, поднять настроение раненым солда-
там. Хоровой коллектив, который действовал 
при школе, неоднократно вдохновлял солдат 
на подвиги.

После войны Галина Александровна пере-
ехала в Челябинск, поступила в педагогиче-

ский институт на математический факультет. 
Получив диплом о высшем образовании, 
устроилась на работу в школу № 33 Металлур-
гического района. 

Несмотря на постоянную занятость в школе, 
большую общественную нагрузку, вместе с су-
пругом она воспитала троих сыновей, каждым 
из которым гордится. И пусть уже давно нет 
рядом супруга, но сыновья всегда служат опо-
рой и поддержкой.

Надо отметить, что Галина Александров-
на – активный член совета ветеранов Ме-
таллургического района. Большое внимание 
уделяет патриотическому, гражданскому и 
нравственному воспитанию школьников: регу-
лярно встречается с ребятами, проводит уроки 
мужества, беседы о Великой Отечественной 
войне.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

свет Материнства – свет любви

1 декабря, в день рождения партии 
«Единая Россия», председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, секретарь 
Челябинского регионального 
отделения партии Владимир 
Мякуш провел прием граждан 
по личным вопросам. Встреча 
с южноуральцами проходила в 
общественной приемной главы 
федерального правительства, 
председателя партии «Единая 
Россия» Дмитрия Медведева.

Н
и одно из поступивших в 
ходе приема обращений не 
осталось без пристального 

внимания Владимира Мякуша, бо-
лее того, каждое было взято на его 
личный контроль.

Так, жительница поселка Новоси-
неглазово, пенсионерка Валентина 
Ивановна Лаврентьева пожалова-
лась спикеру областного парламента 
на трудности в отоплении дома. В 
небольшом доме она проживает с 
супругом; чтобы в доме было тепло, 
топят печку, дрова стоят дорого, а на 
небольшую пенсию нужное на зиму 
количество дров пенсионерам не 
осилить. Дочь четы Лаврентьевых, 
к сожалению, тоже не может помочь 
родителям, поскольку сама получает 
невысокую пенсию по инвалидности. 
Ни под одну категорию льготников 
пожилые супруги не подпадают.

Владимир Мякуш, внимательно 
выслушав пенсионерку, пообещал 
оказать посильную помощь. Пробле-
му решено проработать совместно с 
министерством социальных отноше-
ний Челябинской области.

Оказать помощь спикер областного 
парламента пообещал и маме 16-лет-
ней копейчанки Ксении Назайкиной 
– Елене Владимировне. Дело в том, 
что девочка на инвалидности, но, не-
смотря на все жизненные трудности, 
не только не падает духом, но и до-
бивается неплохих результатов в твор-
честве: регулярно выступает на раз-
личных конкурсах, участвует в фести-
валях поэзии. Недавно девочка стала 
лауреатом международного конкурса 
для детей-сирот, детей с ограниченны-
ми возможностями и из многодетных 
семей регионов России. Фестиваль 
проводится фондом «Семейная вера» 
в рамках акции «Благотворительная 
зима». Также поддержку в проведении 
мероприятия оказывают Совет Федера-

ции, МВД России, МЧС, а также Мини-
стерство образования и науки Россий-
ской Федерации, администрация Вла-
димирской области. Международный 
фестиваль состоится 13 – 14 декабря в 
городе Суздале Владимирской области. 
Несмотря на огромное желание Ксении 
участвовать в уникальном фестивале, у 
семьи нет материальной возможности, 
чтобы оплатить дорогу и проживание. 
Для Елены Владимировны Назайкиной 
встреча с Владимиром Мякушем – как 
последняя надежда исполнить мечту 
дочери.

Председатель Заксобрания заве-
рил: сделает все, чтобы Ксения поеха-
ла на фестиваль в Суздаль.

Не осталась без решения и пробле-
ма жительницы Челябинска Лидии 

Матвеевны Горбуновой. У женщины 
редкое заболевание, при котором не-
обходимо постоянное медикаментоз-
ное лечение. Но препараты, которые 
жизненно необходимы, в больнице 
отсутствуют; несмотря на то, что Ли-
дия Матвеевна в списках федераль-
ных льготников, медицинские пре-
параты ей приходится покупать на 
свои деньги.

– Я с 2001 года на инвалидности, 
пенсия у меня маленькая, а лекар-
ства дорогие, – рассказала женщина. 
– Каждый месяц приходится тратить 
около пяти тысяч на лекарства, а без 
них мне нельзя.

Данное обращение также взято на 
личный контроль спикером областно-
го парламента.

В ближайшее время будет реше-
но и обращение челябинской пен-
сионерки Светланы Павловны Васи-
ной, которая обратилась с просьбой 
оказать содействие в получении 
санаторно-курортной путевки.

Подводя итоги приема граждан 
по личным вопросам, Владимир 
Мякуш заметил, что основная цель 
подобного общения с гражданами 
– сделать так, чтобы каждый из об-
ратившихся за помощью получил 
поддержку, заботу и внимание со 
стороны депутатов.

– К сожалению, невозможно по-
ложительно решить все обращения, 
которые к нам поступают, – проком-
ментировал спикер регионального 
парламента, – поскольку просьбы 
бывают разные. Но мы делаем все, 
чтобы ни одно обращение не оста-
лось без внимания. Ведь во время 
приема мы можем посоветовать, 
порекомендовать что-то, взять на 
контроль ту или иную просьбу. 

К слову, доверие среди южно-
уральцев к подобной форме работы 
депутатов с каждым годом возрас-
тает. С августа 2008 года по октябрь 
2014 года в общественную приемную 
Дмитрия Медведева поступило 18 
тысяч обращений, пять с половиной 
тысяч были решены положительно. 
При этом 19,5 процента всех просьб 
касается вопросов обеспечения жи-
льем, 16,5 процента – темы ЖКХ. 
Что касается проблем социального 
обеспечения, то обращений по это-
му направлению порядка 14,5 про-
цента. 

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

владиМир Мякуш: «наш принцип – окружить заботой каждого»

Вице-спикер 
областного парламента 
Семен Мительман  
3 декабря поздравил 
жительниц своего 
избирательного 
округа с прошедшим 
Днем матери. 
На праздничное 
мероприятие под 
символическим 
названием «Свет 
материнства – свет 
любви», которое 
состоялось в детской 
библиотеке имени 
Татьяничевой, были 
приглашены 60 
многодетных матерей.
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подарки для детей  
и педагогов
Депутат Законодательного Собрания области андрей Самсонов 
(фракция «Единая Россия») провел ряд встреч и мероприятий в своем 
избирательном округе. 

П
арламентарий – давний друг коллектива троицкой коррекционной 
школы-интерната для слепых и слабовидящих детей. Неслучайно 
он оказался в числе почетных гостей на замечательном празднике 

«Мы вместе» по случаю Международного дня инвалидов.
На встречу он приехал не с пустыми руками. В подарок коллективу школы 

Андрей Самсонов преподнес музыкальные инструменты. Сколько радости 
было на лицах ребят, когда депутат вручил им современный синтезатор, две 
акустические гитары, шумовые инструменты и аксессуары к ним. С таким му-
зыкальным оснащением можно и во всероссийских конкурсах участвовать.

– От коллектива педагогов, сотрудников, воспитанников и родителей 
нашей школы сердечно благодарим депутата Андрея Самсонова за под-
держку, заботу, доброту, участие и за реальную помощь, – сказала директор 
образовательного учреждения Светлана Архиреева.

Вместе с главой города Александром Виноградовым, председателем 
городского  собрания депутатов Владимиром Чухниным и другими гостями 
Андрей Самсонов с большим удовольствием посмотрел яркую концертную 
программу, подготовленную школьными артистами, посетил выставку твор-
чества.

– Это заставляет нас задуматься над простыми истинами, что такое до-
брота, милосердие, сострадание, что позволяет нам быть более человечны-
ми, понимая, что кто-то нуждается в нашей помощи и внимании, для кого-то 
это жизненно необходимо, – отметил депутат.

Во время визита депутат обговорил с руководством школы-интерната на-
болевшие проблемы, сказав, что по мере возможности будет содействовать 
их решению.

Д
ва образовательных учреждения – школа № 6 и коррекционная 
школа-интернат VIII вида в поселке ГРЭС осенью отметили свои 
юбилеи. По такому случаю Андрей Самсонов приготовил подарки и 

сам лично вручил их во время визита.
Педагогам школы № 6 Светлане Лысенко, Марине Волжениной и Нине 

Калинской за высокое профессиональное мастерство, добросовестный и 
безупречный труд областной парламентарий вручил благодарности, денеж-
ные премии, роскошные букеты цветов и наборы конфет. В честь 40-летнего 
юбилея Андрей Самсонов объявил на встрече о том, что на укрепление 
материально-технической базы он дарит коллективу школы сто тысяч руб-
лей, компьютер и многофункциональное устройство с функциями принтера, 
сканера и копира.

– Для нас это было так неожиданно и приятно. Это поистине королевский 
подарок. От всего нашего коллектива большая благодарность за заботу, – не 
скрывая радости, сказала директор школы Амина Липская.

Коррекционной школе-интернату VIII вида исполнилось пятьдесят лет. 
Лучшие учителя получили памятные подарки от депутата. В числе награж-
денных – Наталья Вишнякова, Марина Егорова и Ирина Мартынова.

Но больше всего коллектив обрадовался долгожданной новости: они 
вошли в социальный проект депутата «Детские площадки – городу Троицку 
и Троицкому району». И весной на территории школы будут установлены 
детский игровой городок и площадка для занятий воркаутом.

22 ноября во Дворце культуры им. 
В.и. ленина пос. Красногорского 
прошел 1-й открытый районный 
конкурс-фестиваль детского и 
юношеского хореографического 
искусства «Звезды из будущего 
– 2014», организованный 
при поддержке депутата 
Законодательного Собрания 
области Валерия Филиппова 
(фракция «Единая Россия»).

О
ткрывая конкурс, парламен-
тарий отметил: «Нынешний 
год объявлен Годом культуры, 

и проводимый в поселке фестиваль 
этому посвящен. Прежде всего хочется, 
чтобы участие в этом конкурсе дало 
возможность показать творческие 
успехи каждого детского коллектива. 
Мы, взрослые, всегда стремимся дать 
детям все самое лучшее. Это касается 
не только материальных вещей, но и 
уровня образования ребенка. И в дан-
ном аспекте значительное внимание 
сегодня в России уделяется полноцен-
ному творческому развитию подраста-
ющего поколения. Наша задача – чтобы 
каждый ребенок нашел себе занятие 
по душе, чтоб рос здоровым, а главное, 
чтобы каждый был счастливым. Я на-
деюсь, что фестивали, конкурсы такого 

уровня войдут в календарь ежегодных 
мероприятий района». 

В фестивале-конкурсе приняли уча-
стие 15 творческих коллективов, более 
300 детей из Еманжелинска, поселков 
Красногорского, Зауральского, Кичиги-
но, села Еманжелинка. Зал поселково-
го Дворца едва вмести всех зрителей. 
Конкурс проходил по трем возрастным 
группам: самые маленькие – от 6 до 10 
лет, средняя группа – от 11 до 14 лет и 
старшая – от 14 до 18 лет. 

«Проигравших в этом конкурсе не 
было», – подвел итог Валерий Филип-
пов, председательствующий в жюри. 
Творческим коллективам и всем 
участникам были вручены дипломы 
и памятные статуэтки с логотипом 

конкурса-фестиваля «Звезды из буду-
щего – 2014», а всем руководителям 
вручены ценные подарки. Гран-при 
фестиваля – современной стереоси-
стемой – был отмечен танцевальный 
коллектив из Кичигинской средней 
школы «Маленькая страна» (руково-
дитель Елена Комарова) за исполнение 
современного танца. Отдельно отме-
чена призом и руководитель образ-
цового хореографического коллектива 
«Изумруды» Еманжелинской школы 
искусств Наталья Терлецкая – за луч-
шие балетмейстерские постановки. 

Руководители творческих коллек-
тивов, принявшие участие в конкурсе, 
выразили благодарность организато-
рам за высокий уровень проведения 
конкурса, за ту радость, которую они 
подарили детям.

«звезды из будущего»

«У
же сейчас эти ребята го-
товы к большой работе, 
все они понимают, ка-

кую важную миссию они выбрали 
для себя. Глядя на них сегодня, я могу 
с уверенностью сказать, что наше 
будущее в надежных руках. Хочется 
пожелать им интересной, насыщен-
ной событиями жизни и побед в их 
нелегком военном деле», – с такими 
словами напутствия обратился депу-
тат Янов к юным кадетам.

Сегодня все больше и больше ка-
детских классов открывается в шко-
лах области. Военно-патриотическое 

воспитание, азы военного искусства 
привлекают все больше молодежи. 
Это дает основание надеяться, что 
русские традиции воспитания офи-
церского состава будут приумно-
жаться и останутся на страже нашего 
суверенитета на многие лета вперед.

первая присяга юных защитники родины
Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Николай янов (фракция «Единая 
Россия») принял участие в 
торжественном посвящении в 
кадеты учащихся школ №№ 36, 
150 и 6. Юные кадеты трех школ 
принимали присягу все вместе. 
Депутат обратился к ребятам с 
приветственной речью о важности 
патриотического воспитания юного 
поколения будущих офицеров, на 
чьи плечи ляжет ответственность 
за безопасность и процветание 
нашей Родины.

В Октябрьском районе при поддержке депутата 
Законодательного Собрания Челябинской области 
Сергея Кравчука (фракция «Единая Россия») 
традиционно проводятся различные мероприятия 
для людей с ограниченными возможностями.

В 
этом году в День инвалидов депутат организо-
вал яркую праздничную программу «Искорки 
надежды» для детей с ограниченными возмож-

ностями. В гости к ребятам пришли известные сказочные 
герои и разыграли веселый спектакль.

В актовом зале комплексного центра социального 
обслуживания села Октябрьского маленькие участники 
принимали активное участие в волшебном представ-
лении, с удовольствием участвовали в мастер-классах, 
создавая своими руками сюжеты и картины из природ-
ных материалов.

Каждый участник фестиваля получил от парламен-
тария подарочные наборы для детского творчества, ко-

торые способствуют как развитию мелкой моторики, 
так и творческих способностей ребенка, а также яркие 
воздушные шары.

зажигая «искорки надежды»
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ПаМяТь

иЗВеЩение

В пятницу, 19 декабря 2014 года, в 11.00 в Законодательном 
Собрании Челябинской области планируется проведение депу-
татских слушаний «Год культуры: итоги и перспективы».

Предлагаем всем желающим направить свои предложения в 
проект рекомендаций депутатских слушаний. 

Предложения и заявки на участие в депутатских слушаниях 
можно направить:

в письменной форме – на имя председателя Законодательного  �
Собрания области по адресу: 454009, г. Челябинск, ул. Кирова, 114;

в электронной форме – на сайт Законодательного Собрания  �
области www.zs74.ru в раздел «Интернет-приемная», в поле 
«Кому Вы хотите задать вопрос?», выбрав пункт меню «Публичные 
слушания».

Телефоны для справок:  
239-25-72, 239-25-78 (с 9.00 до 17.00).
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отВеты:

О
тдать дань памяти неиз-
вестному солдату приш-
ли взводы военных 

отрядов и правоохранительных 
органов, представители регио-
нальных органов власти и обще-
ственных организаций, горожане.

Председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш выразил 
свое отношение к этому дню: 

– Эта памятная дата необхо-
дима всем нам как дань памяти 
и благодарности. Тем солдатам, 
кто не вернулся с войны, и о ком 
мы еще не знаем. К сожалению, 
большинство найденных в ходе 
поисковых экспедиций останков 
советских солдат до сих пор чис-
лятся пропавшими без вести, но 
их мужество и героизм не долж-
ны предаваться забвению. Они – 
защитники Отечества, и наш долг 
– помнить о них и воспитывать 
наших детей и внуков в уважении 
к их подвигу.

– День памяти – это еще и 
день единения, формирующий 

дух патриотизма и прививающий 
любовь к Родине, – обратился 
к собравшимся у Вечного огня 
Александр Журавлев. – Кроме 
того, мы стоим на пороге боль-
шого праздника – 70-летия со дня 
Великой Победы. И мы должны 
не только радоваться этому собы-
тию, но и отдавать дань памяти 
тем, кто не вернулся с этой страш-
ной войны. Один из великих пол-
ководцев сказал: «Пока хоть один 
солдат лежит в земле неопознан-
ным, война не окончена». Поэто-
му я также хочу отметить роль 
отрядов молодых волонтеров и 
общественных организаций, ко-
торые занимаются поиском не-
известных солдат, чтобы их опо-
знать и захоронить как героев, и 
поблагодарить за их труд.

После торжественных речей 
участники митинга почтили па-
мять погибших воинов минутой 
молчания и возложили цветы и 
венки к Вечному огню.

Оксана ВЕЛИКАЯ,  
фото Наиля ФАТТАХОВА

иМя солдата
3 декабря – новый памятный день в календаре. День памяти 
неизвестного солдата. Мир пережил множество войн, где 
погибли миллионы храбрых сынов разных стран. имена многих 
из них неизвестны до сих пор. В минувшую среду на аллее 
славы в Челябинске прошел торжественный митинг в память 
о неизвестном солдате, в котором принял участие вице-спикер 
регионального парламента александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»).

александр Журавлев, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области:

– Этот новый праздник важен не только 
для Челябинской области и России, но и для 
всего мира. Сегодня день памяти солдата, ко-
торый еще не опознан, имя которого еще не-
известно. Война, унесшая миллионы жизней, 
в которой все-таки одержало победу добро, 
касается всего мира. Поэтому сейчас, во вре-
мена нестабильной ситуации, когда у наших 
границ снова возникают боевые действия, 
этот день памяти должен отрезвить полити-
ков, которые сегодня делают ставку на силу и 
вооружение. Они должны понять, что много 
людей может уйти из этой жизни молодыми, 
не успев пожить и выполнить свое истинное 
предназначение.


